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«Сердце и душа не за себя болит 
и даже не за Поволжье - за От-
ечество. Мы ведь придём и уйдём 
- Россия будет жить вечно. Ей 
бы - сегодняшней, а особенно за-
втрашней - не навредить своей не-
компетентностью, равнодушием 
и, упаси Бог, корыстолюбием...»

Ю. Ф. Горячев

Стр. 4

Стр. 2

 «ЭСТЕТИКА 
ВМЕСТО 

БОЛЬНИЦ»

Сергей МИТРОХИН:

«ВРЕМЯ РЕАЛЬНОГО 
ДИАЛОГА. В ПАЛАТЫ 

НУЖНО САЖАТЬ 
НЕ РУЧНЫХ, А 
ЗУБАСТЫХ И 

РАЗГОВОРЧИВЫХ»

Олег ГОРЯЧЕВ: 

Гигантские деньги из бюджета Москвы потрачены 
на плитку, рулонные газоны, замену бордюров (с 
обычных на какие-то двуступенчатые, непонятно 

зачем), дорогостоящие реконструкции, не улучшающие 
транспортную ситуацию, благоустройство парков, при-
водящее в ужас экологов, какие-то бесконечные лавоч-
ки-скамеечки и гранитные кадки, и прочую собянинскую 
эстетику, очень дорогую, но НИКОМУ АБСОЛЮТНО НЕ 
НУЖНУЮ.
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«ВРЕМЯ РЕАЛЬНОГО 
ДИАЛОГА. В ПАЛАТЫ 
НУЖНО САЖАТЬ НЕ 

РУЧНЫХ, А ЗУБАСТЫХ 
И РАЗГОВОРЧИВЫХ»

Олег ГОРЯЧЕВ: 

Д. Ежов: Тема сокращения бюд-
жетных расходов сейчас всё больше 
проявляется  в различных сферах. 
Буквально месяц назад мы анализиро-
вали финансирование культуры - оно 
сократилось почти в два раза. Также 
значительно сокращается финансиро-
вание социальной сферы.  Это находит 
отражение в реальной жизни.  Напри-
мер, история с ремонтом 2-й поликли-
ники.  В контексте происходящих в 
стране процессов,  что сейчас происхо-
дит на Ваш взгляд?  

О. Горячев:  Кстати, аналогичный слу-
чай  с поликлиникой  происходит сейчас 
в Москве.  Но в Москве эта тема полу-
чила большую огласку, в руках журнали-
стов оказалось решение правительства 
Москвы  о сокращении 28 больниц и 6-7 
тысяч медицинского персонала.   В связи 
с этой утечкой информации состоялась 

пресс-конференция вице-мэра Москвы 
по социальным вопросам.  Ему при-
шлось признать,  что информация соот-
ветствует действительности. 

Сокращение финансирования социаль-
ной сферы идет на федеральном уровне.  
Всё  это происходит из-за ухудшающей-
ся  социально-экономической ситуации в 
стране.  Причём,  Крым,  Украина и  за-
падные экономические санкции это толь-
ко вторая волна кризисных явлений. На-
чались они несколько лет назад.  Сегодня 
мы находимся на грани рецессии, это уже 
факт.  Санкции только ускорили этот про-
цесс.  Если вспомнить, в 90-х годах все 
псевдореформаторы,  когда разваливали  
СССР,  говорили о том,  что  страна  си-
дит на нефтяной игле.  Но тогда помимо 
нефтяной иглы была ещё и мощная эко-
номика.  А сегодня что-то  изменилось?  
Да, изменилось.  Теперь мы полностью 
сидим на этой газовой и нефтяной игле.  

Советскую экономику развалили, ничего 
нового не построили, остались только газ 
и нефть.  Речь российских  политиков на 
различных встречах и переговорах толь-
ко про цены на нефть и газ.   

Первая волна оптимизации социальной 
сферы уже прошла. Но тогда сокращали 
койки в больницах,  амбулатории,  мед-
пункты в деревнях,  школы.  Тогда тоже 
было много шума,  в том числе и в на-
шей области. Сейчас в стране начался 
второй этап оптимизации. Он уже более 
жесткий. Закрывают целыми больница-
ми. Закрывают не только в г. Ульяновске. 
Сегодня на грани «оптимизации», напри-
мер, медамбулатория в Ключищах.

Причина одна - в стране нет денег.  Се-
годня это уже признали.   Бюджет оску-
дел,  поэтому приходится идти на такие 
крайние меры.  И это не политика Мо-
розова или местных чиновников - это 
федеральный процесс. Перед Морозо-
вым сегодня стоит дилемма: что делать 
с медициной? В ФФОМС, откуда она фи-
нансируется, денег нет. Можно заложить 
деньги в бюджет и дополнительно про-
финансировать медучреждения. Запрета 
на это, вроде,  нигде нет. Но в бюджете 
тоже денег нет, да и Москва не поймет. 
В момент вылетишь изо всех федераль-
ных программ, а это потеря для области 
миллиардов рублей. Поэтому, еще раз 
повторюсь, ситуация у Морозова сегодня 
очень сложная.

Д. Ежов: Что же с этим делать?
О.Горячев: Пути решения всегда мож-

но найти. Если вспомнить 90-е годы, ког-
да в России больницы закрывали из-за 
отсутствия средств, в Ульяновске,  нао-
борот,  строили. Сегодня, видимо, нужно 
искать золотую середину. Но для этого 
нужно сделать хотя бы две вещи.

Во-первых, решения по таким слож-
ным вопросам должны приниматься 
людьми, хорошо знающими Ульяновск и 
область. Нужно, чтобы они хотя бы име-
ли элементарные представления, где на-
ходится, к примеру, ул. Гончарова, а где 
ул. Железной дивизии. Нужно, чтобы они 
знали,  к чему десятилетиями привыкли 
люди. Только тогда они смогут прогнози-
ровать последствия от принимаемых ими 
решений. В каком случае людям будет 
просто неудобно, а в каком – просто не-
выносимо. А у нас министр здравоохра-
нения то ли из Пензы, то ли из Саратова. 
А недавно уволенный главный аптекарь 
то ли из Москвы, то ли из Сибири. 

А во-вторых, при принятии таких 
важных решений их просто необходимо 
обсуждать со специалистами и обще-
ственностью.  Не надо бояться людей. У 
меня много знакомых и друзей, которые 
являются настоящими врачами, врача-
ми с большой буквы.  И они также как 
и чиновники понимают, что в нынешней 
ситуации ряд вопросов действитель-
но нужно решать: есть здания, которые 
нужно закрывать или ремонтировать, 
есть больницы, которые, повторяюсь, в 
данной ситуации, можно и объединить. 
Но прежде, чем эти решения принимать, 
их нужно обсуждать с общественностью,  
медицинскими работниками. Практику-
ющие специалисты лучше министров 
знают, что необходимо для населения. 
Вопросы чиновникам нужно решать за-
ранее, не дожидаясь, когда люди соберут-
ся у неожиданно для них закрывшейся 
больницы. Конечно, останутся вопросы, 
которые нужно будет решать волевым 
методом, но с большинством, уверен, 
общество согласится.

Таковы сегодняшние реалии.  Власть 
должна находить оптимальные пути  ре-
шения проблем в сложившейся ситуа-
ции.  Вопросы должны решаться объек-
тивно - если больница очень необходима,  
то нельзя её закрывать. А где-то  можно 
жителям и потерпеть.  С ул. Железной 
Дивизии  до ул. Гончарова легче дойти,  
чем из Ключищ  в  Ишеевку.  

Д. Ежов:  Необходимо находить кон-
сенсус между властью и обществом.  А 
ведь именно этим и должны занимать-
ся общественные палаты, в том числе 
медицинская,  которых так много соз-
дали сейчас.  

О. Горячев: Но это и к вопросу об их 
формировании.  Сажать в палаты нужно 
было не ручных,  а зубастых и разговор-
чивых. Лучше тратить время на обсуж-
дения в зале переговоров,  чем потом 
на улице этим заниматься.  А если, не 
дай бог,  появится «человек с мегафо-
ном»? Он ведь сможет повести людей 
куда угодно - и дороги перекрывать и 
т.д.  А это кому нужно? Повторюсь, эти 
проблемы создают чиновники,  которые 
не знают ульяновских реалий.  Послед-
ний пример - главный аптекарь области.  
Приехал откуда-то,  поработал месяц,  те-
перь на него возбуждают уголовное дело.  
Неужели у нас своих аптекарей нет..?

Д. Ежов: Видимо нет…

Олег Горячев Дмитрий Ежов

С «оптимизацией» поликлиник очереди в оставшихся 
медучреждениях будут только расти
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Москвич Александр Андреев был назна-
чен на должность генерального директо-
ра ОАО «УльяновскФармация» 30 апреля 

2014 года. 29 мая поступила информация о том, что 
он уже уволен. Таким образом проработал москвич 
во главе ульяновского ОАО менее месяца. Успел дать 
интервью нашему порталу и немного потратиться. Об 
этом сообщила сегодня прокуратура.

Прокуратура Железнодорожного района Ульянов-
ска в ходе проверки соблюдения антикоррупционного 
законодательства были выявлены факты хищения де-
нежных средств «УльяновскФармации», — говорится 

в пресс-релизе.
Установлено, что по прямому 

поручению Андреева бухгалте-
рия ОАО вынуждена была ком-
пенсировать затраты руководите-
ля на обеды и ужины в различных 
ресторанах Ульяновска с много-
численными спиртными напит-
ками.

Также Андреев, заключив до-
говор аренды Кадиллака, предо-
ставил чеки на расходы на го-
рюче-смазочные материалы, в 
том числе произведенные им в 
течение 10 дней до вступления в 

должность.
Кроме того, имея съемное жилье, 

генеральный директор государ-
ственного предприятия заставлял 
сотрудников бухгалтерии выдавать 
ему денежные средства по счетам из 
гостиницы «Венец».

В итоге менее чем за месяц ОАО 
«УльяновскФармация», единствен-
ным акционером которого явля-
ется Ульяновская область в лице 
регионального Департамента госу-
дарственного имущества и земель-
ных отношений, причинен ущерб в 
размере более 70 тысяч рублей.

ПРОКУРАТУРА  ВОЗБУДИЛА УГОЛОВНОЕ 
ДЕЛО ПРОТИВ БЫВШЕГО ДИРЕКТОРА  

«УЛЬЯНОВСКФАРМАЦИИ»РАБОТАЛ МЕСЯЦ, ПОТРАТИЛ 
(В ТОМ ЧИСЛЕ НА СВОЙ 
КАДИЛЛАК) 70 ТЫСЯЧ,  

ГРОЗИТ ДО 6 ЛЕТ. 

Счетная палата пришла к 
выводу, что Россия может 
не справиться с полным 

замещением импорта продуктов, 
подпавших под эмбарго. В Минэ-
кономики, по данным «Ъ», с этим 
согласны — там ждут снижения 
производства продуктов в стране 
в 2015 году и продолжения роста 
цен на продовольствие.

Ограниченные возможности рос-
сийских аграриев не позволят в бли-
жайшее время заменить продукцию 
из США, Канады, ЕС, Норвегии и 
Австралии, в отношении которых 
Москва ввела санкции. Это следует 
из подготовленного Счетной пала-
той (СП) и направленного в Госду-
му отчета «О федеральном бюджете 
на 2015 год и на плановый период 
2016 и 2017 годов». 

В первую очередь, прогнозируют 
аудиторы, проблемы возникнут с не-
которыми видами мяса и молочной 
продукции. СП, ссылаясь на данные 
Росстата, сообщает, что в 2013 году 

уровень свободных производствен-
ных мощностей в мясоперераба-
тывающей отрасли составил около 
34%. При этом в прошлом году на 
импорт приходилось почти 59% от 
всего объема потребления говядины 
в стране, доля завезенной из-за ру-
бежа свинины достигала 31%, мяса 
птицы — 13%. 

В производстве сыра по итогам 
2013 года уровень свободных мощ-
ностей достигал 41%, в то время как 
48% общего объема потребления 
россиянами этой продукции импор-
тировалось. 

Самый заметный разрыв в мо-
лочной отрасли. По подсчетам ау-
диторов СП, в 2013 году в стране 
оставалось незагруженным 41% 
мощностей по выпуску цельномо-
лочной продукции, хотя доля им-
порта в пересчете на молоко до-
стигла 60%. Однако загрузить даже 
имеющиеся производственные 
мощности будет проблематично, 
так как при выпуске некоторых ви-

дов продукции используется сырье 
из стран, в отношении которых вве-
ден запрет, констатирует СП. 

При этом в молочной отрасли си-
туацию усугубляют недостаточный 
уровень господдержки и высокая 
стоимость кредитов, напоминает 
председатель правления ассоциации 
«Союзмолоко» Андрей Даниленко. 
Так, по его словам, по этой причи-
не в 2013 году в молочном живот-
новодстве не было реализовано ни 
одного нового крупного проекта. 

Оценки СП подтверждают прогно-
зы Минэкономики (соответствую-
щий доклад, который министерство 
готовило к совещанию по импорто-
замещению под председательством 
Владимира Путина 3 октября, есть 
в распоряжении «Ъ»). По данным 
министерства, выпуск молока, на-
пример, останется практически на 
уровне 2014 года (30,4 млн тонн). В 
результате введения эмбарго ожи-
дается падение импорта молока и 
молочных продуктов на 10%, до 8,5 
млн тонн. Ограничение предложе-
ния, уверены в министерстве, при-
ведет к росту цен и снижению по-
требления молочной продукции: в 
2014 году этот показатель составит 
243 кг на человека против 248,8 кг 
в 2013 году. С 7 августа, когда были 
введены санкции, по 22 сентября 
наибольший рост розничных цен — 
на 2,7% — зафиксирован на сыры. 
За этот же период масло сливочное 
подорожало на 0,7%. Рост цен со-
хранится и в 2015 году, прогнозиру-
ют в Минэкономики. 

Производство говядины в России, 
полагают в министерстве, по итогам 
2014 года не превысит 1,6 млн тонн 
— столько было в прошлом году. В 
2015 году рост будет незначитель-
ным — всего 0,4%. Чиновники уве-
рены, что, несмотря на существен-
ный объем инвестиций в аграрный 

сектор, в ближайшее время не по-
лучится обеспечить в достаточном 
объеме рост собственного произ-
водства и значительное снижение 
объемов импортных поставок. При 
этом импорт говядины по итогам 
2014 года сократится на 11,8%, до 
670 тыс. тонн, из-за эмбарго в от-
ношении продовольствия из США, 
Канады, ЕС, Норвегии и Австралии. 

Зато стоит ждать роста производ-
ства свинины: по расчетам Минэ-
кономики, в 2014 году он составит 
7,2%, а в 2015 году — 4,4%, причем 
спрос уже в этом году снизится на 
4,3%. В первую очередь это связы-
вают с ростом розничных цен, кото-
рые в августе 2014 года поднялись 
на 21,3%. В сегменте мяса птицы, 
наоборот, наблюдается рост потре-
бления — на 2,7% по итогам теку-
щего года, причем в министерстве 
ожидают сохранения доли импорта 
в этом сегменте на уровне 8% путем 
замещения поставок из стран, под-
павших под санкции, за счет стран 
Таможенного союза, Латинской 
Америки и Турции. 

В Счетной палате утверждают, 
что в существующих условиях не-
обходимо субсидировать аграриям 
ставки по кредитам, за счет кото-
рых реализуются проекты по соз-
данию новых производств, центров 
переработки, хранения и доставки 
продовольствия. «Если резко уве-
личить объем производства при за-
крытых внешних рынках, то при 
снятии эмбарго российские аграрии 
могут столкнуться с ассортимент-
ным дисбалансом и низкой конку-
рентоспособностью, — предупреж-
дает руководитель исполнительного 
комитета Национальной мясной 
ассоциации Сергей Юшин. — Это 
приведет к снижению доходности 
производства или даже к прямым 
убыткам».

БЕЗ ЕДЫ ВИНОВАТЫЕ
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- СВОБОДА И

Гигантские деньги из бюд-
жета Москвы потрачены 
на плитку, рулонные га-

зоны, замену бордюров (с обыч-
ных на какие-то двуступенчатые, 
непонятно зачем), дорогостоящие 
реконструкции, не улучшающие 
транспортную ситуацию, благо-
устройство парков, приводящее в 
ужас экологов, какие-то бесконеч-
ные лавочки-скамеечки и гранит-
ные кадки, и прочую собянинскую 
эстетику, очень дорогую, но НИ-
КОМУ АБСОЛЮТНО НЕ НУЖ-
НУЮ.

Я сейчас даже не собираюсь писать 
в сотый раз о том, сколько на этом 
разворовано.

Сегодня ущерб москвичей можно 
выразить уже не суммами «распи-
лов» (еще не известно, где бы эти 
деньги распилили, если бы здесь все 
было по-честному), а в самой насто-
ящей натуре.

Одна из составляющих этой «на-
туры» - 28 больниц. Именно столько 
их будет ликвидировано в основном 
в этом и следующем году.

Речь не идёт об укрупнении, когда 
бывшим самостоятельным больни-
цам даются права филиалов. Назва-
ние документа «План-график пре-
образования в части высвобождения 

имущества. Врачей уже сокращают, 
а здания больниц, видимо, будут про-
давать.

Заммэра по соцполитике Леонид 
Печатников подлинность документа 
подтвердил в интервью интерфаксу.

Его комментарий озаглавлен: «Вла-
сти Москвы опровергли сообщения о 
массовом увольнении врачей».

Ну да, конечно, никакого увольне-
ния! Просто закроют 28 больниц и 
все. Из каждой будут уволены только 
ее врачи, так что никакой массово-
сти.

Потрясает воображение призна-
ние Печатникова о том, что среднюю 
зарплату врачей в Москве выясняли 
полтора года (!). Больше ничего мож-
но было не говорить, чтобы понять, 
какой бардак царит в его ведомстве.

Узнав после долгих исследований 
размер зарплаты, чиновники «тихо 
плакали» (цитата), а потом решили 
что кроме закрытия – вариантов нет. 
Плакали, конечно, не из жалости к 
врачам, а из-за того, что не могут вы-
полнить майские указы Путина.

Да, эти указы авантюрны и ложат-
ся непосильным бременем на бюд-
жеты большинства регионов. Но 
только, уж извините, не московского, 
который может себе позволить все 
вышеперечисленные эстетические 
глупости.

Печатников кивает на федеральные 
власти – мол, тарифы ОМС оплачи-
вают каждый койко-день, каждую 
манипуляцию над пациентом, поэто-
му некоторые больницы держат па-
циентов как можно дольше и ничего 
с этим сделать нельзя – только эти 
больницы закрыть.

Он лукавит. От оплаты за койко-
дни наконец-то отказываются. С 2014 
года всем предлагали перейти на ме-
тод КСГ (клинико статистических 
групп). Оплата по КСГ означает, что 
за лечение пациента с определен-
ным диагнозом больница получает 
усредненную оплату. Если вылечить 
пациента получилось дешевле и бы-
стрее – излишек средств остается в 
распоряжении больницы, если доро-
же – больница терпит убытки.

Метод, конечно, тоже не очень 
гуманный, но он лучше, чем тупая 
оплата за койко-место. Для грамот-
ных управленцев это шанс посте-
пенно повышать качество услуг. При 
условии, конечно, что бюджетные 
деньги будут поддерживать здраво-
охранение, а не эстетику.

Но этот метод почему-то в Москве 
применяется лишь в порядке экспе-
римента и только в четырех больни-
цах (детской Морозовской, ГКБ 15, 
ГКБ 23 и ГКБ 4).

Под тарифным соглашением от 

25.12.2013 г., определившим именно 
такой порядок, стоит подпись быв-
шего руководителя департамента Го-
лухова.

Об итогах эксперимента ничего не 
рассказывается.

Хорошо, что врачам станут боль-
ше платить, но ведь далеко не всем, 
а только тем, кто останется. У этих 
счастливчиков, разумеется, резко 
возрастут нагрузки, переработки, 
усталость и нервозность. Качество 
их труда от всего этого вряд ли по-
высится.

Столь резкое сокращение количе-
ства больниц ударит по всем сло-
ям населения, но в первую очередь 
– по среднему классу. Для него она 
страшнее, чем бардак в поликлини-
ках. Вместо госполиклиник можно 
пойти к платному врачу. Но платных 
больниц почти нет, а если они и поя-
вятся, то даже среднему классу будут 
не по карману.

А в «бесплатных» пациентов будут 
ждать не только изможденные вра-
чи, но и переполненные больше, чем 
сейчас, больницы, очереди на койки 
в битком набитых палатах и коридо-
рах, по которым мимо тебя кого-то 
регулярно возят в морг.

Но для меня самое страшное даже 
не в этом, а в том, что наши граждане 
опять все это стерпят.

 «ЭСТЕТИКА 
ВМЕСТО 

БОЛЬНИЦ»

Сергей 
МИТРОХИН:

Налог на недвижимость – часть политики 
увеличения фискальной и налоговой на-
грузки на население. Связано это с тем, 

что региональные бюджеты находятся в очень тя-
желом положении, поскольку эффективность эко-
номики сейчас низкая. Во-вторых, регионы должны 
изыскать неизвестно откуда средства на решение 
целого ряда социальных проблем, связанных с ука-

зами президента еще мая 2012 года.
В то же время, довольно значительная до-

полнительная нагрузка тяжелым камнем 
ложится на федеральный бюджет в связи с 
Крымом, в связи с ситуацией на юго-востоке 
Украины. К этому можно добавить снижение 
цен на нефть, санкции, недоступность кредит-
ных ресурсов – все это вместе создает серьез-

КОММЕНТАРИЙ ПО ТЕМЕ 
НАЛОГА НА НЕДВИЖИМОСТЬ

 (на примере Петербурга)
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ные бюджетные проблемы. При этом, не надо забывать 
о запланированных огромных расходах на оборону, а 
они не сокращаются по понятным причинам. Где взять 
дополнительные средства? Все это сходится в одну 
точку – население. Поэтому придумывают разные 
меры, связанные с отъемом денег у населения.

Конечно, налог на недвижимость имеет и другой 
смысл. Это важный экономический инструмент, и он 
создавался таким. Но не зря он 10 лет лежал без дви-
жения, а потом был принят чуть ли не в одну неделю. 
Почему? Потому, что как экономический инструмент, 
направленный на социальную сбалансированность и 
стимулирование экономики, он был не выгоден, а как 
фискальный инструмент, как способ извлечения до-
полнительных денег у населения наряду с повыше-
нием, скажем, тарифов на общественный транспорт, 
наряду с повышением тарифов на ЖКХ, наряду с бес-
конечными обсуждениями о налоге с продаж и НДС он 
пригодился.

Далее. Кадастровая стоимость определяется по цело-

му ряду методик. Делает это один из ГУПов при ад-
министрации Санкт-Петербурга. Для того, чтобы было 
понятно, как это делается, могу привести только такой 
пример. Возьмем кадастровую стоимость однокомнат-
ной квартиры в Московском районе Санкт-Петербурга 
площадью, скажем, 35 кв. м., в обычном доме. Хорошо 
бы спросить у риэлторов, сколько может стоить такая 
квартира. По кадастровой стоимости, приспособлен-
ной для вычисления налога, она составляет 2.4 мил-
лиона руб. Даже беглый анализ рынка недвижимости 
показывает, что больше, чем за 1.5 миллиона рублей 
такая квартира продана быть не может. Что такое 2.4 
миллиона рублей? Даже при минимальной ставке в 
0.1% это означает, что налог составит более тысячи 
рублей. Сегодня налог – 300 рублей. То есть, он уве-
личится более, чем в 3 раза. В целом, ожидается уве-
личение поступлений от налога на недвижимость 
многократно – с учетом различий районов и стоимости 
квартир увеличение может достигать 20-25 раз. Таким 
образом пытаются компенсировать дыры в бюджете. 

Закон также предусматривает увеличение налоговой 
нагрузки в течение ближайших 5 лет. Особенно увели-
чение налога коснется людей, живущих в центре, по-
тому что там более дорогие квартиры. То есть, налог 
может быть инструментом выдавливания небогатых 
жителей из центра города.

Неправильно, что таким способом наполняется бюд-
жет в условиях, когда он не исполняется. Необходимо 
повысить бюджетную дисциплину, эффективность 
расходов, внести изменения в закон о бюджетном про-
цессе, и когда все эти возможности повышения каче-
ства бюджета будут использованы, тогда уже можно 
обсуждать новые фискальные меры.

Наконец, нужно предпринимать меры повышения 
экономической активности. Не давить население раз-
ными налогами, а давать возможность активно уча-
ствовать в экономической деятельности. Сейчас, в ус-
ловиях надвигающегося экономического кризиса это 
было бы самое правильное направление.

Активисты партии «ЯБЛО-
КО» провели акцию возле 
центрального входа в Госу-

дарственную думу РФ против при-
нятия «законопроекта Ротенберга», 
который рассматривался в первом 
чтении.

Законопроект заключается в том, что 
если у олигархов что-то отняли за ру-
бежом из-за санкций, потери будут ком-
пенсированы за счёт рядовых россий-
ских граждан — то есть из российского 
бюджета. В свою очередь Россия, со-
гласно законопроекту, пополнит бюджет 
на эту сумму за счет ареста имущества 
иностранного государства. Арестованы 
могут быть даже здания посольств.

Участники акции решили провести 
собственный сбор средств для «постра-

давших» от санкций олигархов, чтобы 
исключить затраты из бюджета, так как 
эти деньги можно потратить на более 
необходимые нужды — такие как стро-
ительство школ, детских садов, больниц 
и других социальных учреждений.

Акция прошла под лозунгом: «По-
можем олигархам сами». Член партии 
«ЯБЛОКО» Григорий Семенов стоял у 
входа в здание, изображая «олигарха», 
с плакатом: «Отняли дворцы за бугром. 
Скиньтесь, кто сколько может. Ваши 
олигархи» и протягивал депутатам Гос-
думы, идущим на заседание, шляпу, в 
которой уже лежала мелочь.

«Фактически, здесь происходит какое-
то «саморазоблачение» нашего государ-
ства в этом законе. Для него интересы 
олигархов, имеющих недвижимость за 

рубежом, выше интересов всех осталь-
ных граждан России. Выше интересов 
пенсионеров, бюджетников, детей, кото-
рые недополучают сегодня бюджетное 
финансирование и при строительстве 
детских садов, и при выплате пособий. 
То есть, олигархи дороже всех», — от-
метил Сергей Митрохин, присутство-
вавший на акции.

Лидер «ЯБЛОКА» сказал, что цель 
акции — донести до депутатов абсурд-
ность этой инициативы. «Я надеюсь на 
то, что закон будет все-таки сорван при 
рассмотрении уже в первом чтении», — 
подчеркнул он.

Входившие на заседание депутаты 
Госдумы, в основном, резко и негатив-
но реагировали на просьбы активистов. 
Лишь двое «слуг народа» из КПРФ по-

делились мелочью и заявили, что будут 
голосовать против этого «компенсаци-
онного закона». Акция продолжалась 
около часа. Участникам удалось собрать 
около 150 рублей. Все переданные день-
ги будут высланы на счет компании ТЭК 
«Мосэнерго», принадлежащей Аркадию 
Ротенбергу, чья недвижимость и активы 
были арестованы в Европе.

Итог акции - поддержка двух ком-
мунистов, поддержка Натальи Лещин-
ской из мурманской областной Думы 
(комитет по экологии, справоросс). 
Они кинули несколько монет в «сбо-
рочный котелок». Собрано 116 рублей 
и 49 копеек РФ, плюс 5 копыйок Укра-
ины. Все собранные средства будут 
переданы в ТЭК Мосэнерго господину 
Роттенбергу.

«ЯБЛОКО» 
ВЫСТУПИЛО ПРОТИВ 

«ЗАКОНА РОТЕНБЕРГА»



Увидел в сети веселое видео, на 
котором главное публичное лицо 
местной КПРФ цепляется к губер-
натору, оказавшемуся в какой-то 
поликлинике по служебной надоб-
ности. С формулой выборов уже 
понятно – дополнительно к одно-
мандатникам будут и списки в про-
порции 75 к 25. То есть на этот раз 
КПРФ в ГорДумку пустят. Куринный 
пойдет «локомотивом», чтобы затем 
остаться в ЗСО и отдать пост в Думе 
товарищу по борьбе (кого Кругликов 
уже выберет).

Кого пустят еще? С чем ульпартии 
приходят к выборам? С ЕР ясно. 
Собственно, это не партия. Это тату-
ировка, обозначающая принадлеж-
ность к элите. Все реальные решения 
принимаются внутри или рядом. 
Там же, внутри, и реальная борьба, 
интересы, страсти, «сливы» и про-
чий раздрай. Они к выборам готовы 
вовремя и по плану. Исполнительная 
власть, по традиционной уже модели 
затачивается под то, чтобы отбыть 
и отработать обязательный ритуал 
выборов. Скорее уже для того же 
ритуала (в новых-то условиях и рей-
тингах «крымнаша») прибыли в город 
технологи. Полки на марше. Что там 
у остальных, в мире политического 
фона? К чему-то готовится Герасимов 
(СР). Какие-то уже, смотрю, люди 
вокруг него. К партийным или, ско-
рее, к губернаторским? Склоняюсь 
к последнему – там можно поиграть 
покрупнее. Чистый бизнес, с чем, 
правда, и проблема. Но и бонусы. 
ЛДПР. Когда из Москвы пришлют 
денег, расклеют по городу баннеры 
с надписью: «Вперед, к самодер-
жавию!» (уже видел тему где-то на 
федералке). Снова купят полосу в 
газете ШОК. КПРФ: ближе к вы-
борам тираж газеты «Левый марш» 
станет действительно близок к тому, 
что обозначен в выходных данных. 
Реальный тираж распространять 
сложнее - сунутся в надцатый раз в 
«Мозаику», там им вежливо откажут, 
сославшись на нагрузку. Поднимется 
крик об административном давлении. 
Завели твиттер в сотню человек. 
Сижу вспоминаю. Все. С теми день-
гами, что приходят из Москвы, давно 
бы сделали нормальную газету. Но 
зачем? Все нормально – скоро 25 
лет как уже так и работаем. Смысл 
рыпаться? Все по местам и депутат-
ским креслам. При своих ролях. Для 
изюма – инновационная технология, 
троллинг называется. Оппозицион-
но настроенная, приглашенная на 
«встречу» бабуля говорит губеру: «не 

верю». Далее идешь за ним под каме-
ру с вопросами: «ты чего с бабушкой 
не поговорил?», «так ты что, не за 
людей?», «давайте пройдем к людям». 
Губер матерый политик – странно, 
что опешил. Похоже, отвык, или сам 
еще психологически в старый новый 
режим не переключился. Сделано 
грамотно, но где всю эту красоту по-
казывать? А если негде, то смысл? Я 
не нашел. Единственный – показать 
борьбу куда-то наверх? Или осве-
жить веру в собственную позу? А то 
давно ее, пафосную, не принимали. 
Со времен выборов в ЗСО. За КПРФ 
одно – протест растет и будет расти 
на фоне неблагоприятных внешних 
условий и накопленного бездействия 
в экономике первых лиц страны. Как 
сосали нефть, так и сосем. Досо-
семся. КПРФ нахаляву наращивает 
на этом фоне возможности. Именно 
нахаляву. Получит в итоге несколько 
дополнительных мандатов. Все. В 
городе в последний раз (ЗСО) хоро-
шо набирало «Яблоко». Могут взять 
мандат. Других не вижу.

В финал повторю главную мысль. 
Вся реальная политика происходит 
сегодня внутри ЕР, которая в этой 
непрозрачности совершенно заце-
ментировалась и закостенела. Все 
остальное – спектакль, включив-
шийся в 90-е для того, чтобы войти в 
клуб «цивилизованных стран», после 
того, как рухнул Советский Союз. 
Для них все это время и играли. Сей-
час смысл пропал, и от «оппозиции» 
(в Государственной Думе, напри-
мер) уже не слышим ничего кроме 
«Поддерживаем» и «Крым наш». 
Проблемы словно куда-то делись. 
Оппозиция, которая никому не 
мешает. Более того, которая яв-
ляет ся  частью единой  игры 
Этих «борцов» когда-то преследова-
ли? Наказывали? Чего-то лишали? 
Или жгли им машины по новой 
ульяновской моде? Они при своих 
депутатских возможностях решили 
какую-то проблему? Или выбили 
денег? Или создали проблему хотя 
бы одному коммерсу - едросовскому 
коллеге? Не помню. Что мешало? 
Видел, что назначали на неплохие 
посты, давали денег, и пропускали 
во власть, чтобы соблюсти прили-
чия «политической борьбы», той, 
что у «белых людей». По приходу 
выборов снова выходят на сцену, 
чтобы поорать, мол мы за добро и 
против зла. Главное понять: еще 25 
лет любоваться на этих клоунов сил 
у страны уже нет.
http://nevasin.livejournal.com/2184.html

6 Губерния +№ 09 октябрь 2014 г.

Что скорее можно считать началом предвыборной игры: 
заявление Тихонова на заседании исполкома ЕР, или 

очередное появление КПРФ на публичной сцене  
«в борьбе за нужды простых людей»?

Автогонщик-
любитель 
Вадим  
Харлов 
обещал 
ульяновцам 
«Формулу-1»… КПРФ «начали борьбу»? 

Значит скоро выборы

Ульяновск хотел «Формулу-1», 
но получил картинг

NevasiN:

UloNliNe:

В сентябре далекого 2005 года в 
авторитетном федеральном издании 
«Известия» вышла статья под громким 
заголовком: Ульяновск включился в 
погоню за «Формулой-1».

На прошедшем в Ульяновской об-
ласти инвестиционном форуме регио-
нальные чиновники заявили о том, что 
на берегах Волги решено построить 
автодром, уникальный не только для 
России, но и для Европы. Как всегда в 
таких случаях, авторы проекта мечтают 
о проведении российского этапа Гран-
при «Формулы-1», - цитирую.

По словам координаторов, автодром 
должен был состоять из двух объектов. 
Первый включал бы картодром, шос-
сейно-кольцевую трассу, полосу для 
дрэг-рейсинга и трибуны на 100 тысяч 
зрителей. Второй – грунтовую трассу 
для соревнований по автомотокроссу 
и джип-триал – комплекс участков для 
внедорожников. Всего 9 трасс. Одна 
из них – «зимняя». Подобных даже в 
Европе нет, – заявляли инвесторы из 
компании «Максима-Х» Вадима Хар-
лова, ныне депутата Государственной 
Думы, а на тот момент просто успеш-
ного ульяновского бизнесмена.

«Известия» отметили пикантный 
штрих этой исто-
рии: Харлов наме-
ревался вложиться 
в строительство ав-
тодрома не за «спа-
сибо», а взамен на 
десяток объектов 
городской недвижи-
мости, позже соста-
вивших основу его 
бизнеса.

И з  с т а т ь и 
«Известий»:

В про екте  фи -
гурирует местная 
торговая компания 
«Максима-X». Мэрия 
Ульяновска намерена 
создать с ней ООО 
«Автодром», 49 про-
центов акций кото-
рого будут принад-
лежать мэрии, а 51 
– торговцам. Высоко-

поставленный источник «Известий» в 
правоохранительных органах области 
утверждает, что во взаимоотношени-
ях мэрии и коммерческой структуры 
кроется главная цель проекта. Мэрия 
вкладывается в ООО не живыми день-
гами. «Максиме-Х», которая оплатит 
весь проект, будут отданы более 10 
городских объектов. Это подтвер-
дил «Известиям» и хозяин компании 
«Максима-Х» Вадим Харлов: «Эти 
объекты сейчас находятся в плачевном 
состоянии. Через четыре года мы при-
ведем их в порядок и они будут стоить 
гораздо больше, чем сейчас».

Как развивалась эта история дальше 
– не секрет. Вкратце так: недвижимость 
от города господин Харлов получил 
и стал одним из богатейших людей 
города. Никакого супер-автодрома в за-
явленные сроки, он так и не построил. 
Возглавил список местной «Справед-
ливой России» и в 2011 году избрался 
в Государственную Думу. И вот теперь, 
спустя 9 лет после громких заявлений 
о «Формуле-1» достраивает… крытый 
картодром в Дальнем Засвияжье. Кар-
тинг – детское развлечение, аттракцион 
с маленькими машинками. Сегодня в 
Интернете появились первые люби-

тельские видеоролики, снятые в 
этом картодроме. Можете посмо-
треть и оценить: именно за это 
город отдал в свое время весьма 
хороший кусок недвижимости.

Символично, что на том месте, 
где должен был располагаться 
автодром, теперь намереваются 
построить… цирк. Чем туда 
вложимся?

http://ulonline.livejournal.
com/6408.html

У нас как в анекдоте: «Катя хотела попасть в Третьяковскую 
галерею, но ее всегда возили в баню».

Блогосфера

…а построил всего лишь картинг

По материалам ulpressa.ru 
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Лидер партии «ЯБЛОКО» Сер-
гей Митрохин принял уча-
стие в пресс-конференции на 

тему: «Чего ждать россиянам в 2015 
году?», которая прошла 23 октября в 
«Росбалте» с участием известных эко-
номистов. Прогнозы экспертов оказа-
лись неутешительными. 

Сергей Митрохин считает, что сегод-
няшнюю экономическую ситуацию Рос-
сия инициировала сама, в том числе, сво-
ей внешней политикой.

Лидер «ЯБЛОКА» отметил, что рос-
сийская власть еще несколько лет назад 
после первого Майдана в 2004 году взя-
ла курс на международную изоляцию — 
из-за страха оранжевых революций, же-
лания удержаться на месте. Все это, по 
мнению Митрохина, стало усиливаться 
во время последних событий на Майдане 
и вылилось в конкретные внешнеполити-
ческие шаги, которые привели к реакции 
международной политики. Как результат 
— рост цен, дефицит. «Надежды на то, 
что начнутся импортозамещения, очень 
наивны. В условиях тех санкций, кото-
рые коснулись финансовой сферы, при-
влекать средства для инвестиций в им-
портозамещение очень проблематично», 
- подчеркнул он.

«Надо отдавать себе отчет, что мы яв-
ляемся сырьевой страной, зависящей от 
международной конъюнктуры. За по-
следние 20 лет в России произошла деин-
дустриализация. У нас нет промышлен-
ного задела, современных технологий, 
которые позволили бы эффективно за-
няться импортозамещением, чтобы под-
нять свою промышленность», - сказал 
Сергей Митрохин, отметив, что опира-
ется на мнение экспертов-экономистов, с 
которыми работает.

Лидер «ЯБЛОКА» считает, что если 
Россия и дальше пойдет по пути кон-
трсанкций, самосанкций, то это ни к 

чему хорошему не приведет. Даже сель-
ское хозяйство во многом зависит от по-
ставок импортного оборудования.

«Очень неприятным следствием курса 
на самоизоляцию является бюджетная 
политика, которая разворачивается в оче-
редной раз спиной к гражданам России». 
В этих условиях неизбежна милитари-
зация, повышение расходов на оборону. 
При этом мы должны понимать, что зна-
чительная часть этих средств не дойдет 
до армии, вооружения. Потому что эта 
сфера непрозрачна», - сказал он.

 
Сергей Митрохин напомнил, что за все 

это время в стране не было проведено ре-
форм, которые бы способствовали сни-
жению уровня коррупции.

Лидер «ЯБЛОКА» напомнил, что бюд-
жет на следующий год принят с сокраще-
нием расходов на образование, здравоох-
ранение. В Москве планируют закрыть 
28 больниц.

Директор Института стратегического 
анализа компании ФБК Игорь Никола-
ев отметил, что в годы первого кризиса 
социологи зафиксировали, что кризис 
у россиян ассоциируется у россиян с 
тем, что происходит с рублем, поэтому 
у падающего обесценивающегося рубля 
больше негатива.

Он также затронул проблему зависимо-
сти экономики страны от цен на нефть.

«70 млрд рублей — цена падения на 1 
доллар барреля нефти. Соответственно, 
если цена на 10 долларов ниже базовой 
цены на нефть, бюджет от этого не допо-
лучает 700 млрд рублей», — сказал он.

По прогнозам Института стратегиче-
ского анализа компании ФБК, инфляция 
в 2015 году будет 12%, среднегодовой 
курс доллара — 45 рублей. Еда подоро-
жает в 2015 году на 10-15%.

«При высокой инфляции инвестиции 
замораживаются, это обесценивает сбе-
режения, ведет к снижению доходов, 

уровня жизни. Никакого экономическо-
го роста в следующем году, по нашей 
оценке, не будет. По нашим прогнозам 
может быть -2% или хуже. Это реальное 
погружение в кризис», - подчеркнул эко-
номист.

Игорь Николаев отметил, что настоя-
щий кризис — рукотворный. Он считает, 
что его можно было избежать, и санкции 
здесь ни при чем.

 «Сейчас темпы роста экономики оце-
нивают в 0,7- 0,8%, в прошлом году — 
1,3%, два года назад — 3-4%., три года 
назад — 4,3%- 4,6%. Из этого очевидно, 
как резко падали темпы роста экономи-
ки эти четыре года. Фактически до нуля. 
Никаких санкций не было. Но санкции 
еще аукнутся», - отметил эксперт.

Николаев выделяет четыре кризиса в 
новейшей истории: начала 90-х годов, 
который трудно было избежать; август 
98-го года (дефолт) – необязательный 
кризис; 2008-2009 годы – мировой фи-
нансовый кризис; настоящий кризис, 
который возник в результате неэффек-
тивной экономической политики, усугу-
бленной геополитикой.

Генеральный директор Центра науч-
ной политической мысли и идеологии 
Степан Сулакшин отметил, что из пре-
дыдущего кризиса не были извлечены 
уроки.

«Центробанк опять создает панику в 
банковской среде, межбанковский кредит 
практически уничтожен, доверие на бан-
ковском кредитном поле исчезло, объемы 
кредитования не растут. Центробанк Рос-
сии, работая, видимо, в одной команде с 
авторами западных санкций, усиливает 
комплект финансово-экономических уда-
ров по стране», - считает он.

Президент «Союза предпринимателей 
и арендаторов России» Андрей Бунич 
констатировал, что малый и средний биз-
нес уничтожается, он просто не нужен 
действующей власти. По его словам, сей-

час в России сформировалась система, 
где все практически работают в минус. 
«Возникла экономика вспомоществова-
ния — все ходят и просят чего-то, поэто-
му и бизнес не нужен», — сказал он.

«Еще несколько лет назад было ясно, 
что сырьевой цикл заканчивается, и по-
том 5, а то и 10 лет будет период низких 
цен на нефть, было ясно, что Европа за-
медляет темпы роста цен и идет по пути 
энергосбережения, как и Япония. США 
и Канада идут к энергонезависимости. 
Баланс спроса и предложения поменял-
ся. Сейчас развивающиеся рынки пере-
стают быть развивающимися», - отметил 
Бунич.

По его прогнозам, крах в России может 
разразиться через 2-3 года.

Заместитель директора ЦЭМИ РАН 
Георгий Клейнер считает, что санкции 
аморальны в своей основе.

«Это заложничество, которое недо-
пустимо в 21 веке. Страдают люди, ко-
торые не имеют отношения к политике. 
Здесь должен быть достигнут консенсус, 
вплоть на уровне ООН», — подчеркнул 
он.

На вопрос журналистов, что делать 
тем, у кого есть сбережения, эксперты 
ответили, что лучший вариант переве-
сти их, пока не поздно, в валюту. Игорь 
Николаев при этом отмечает, что курсы 
рубля, которые мы видим сейчас, еще не 
самые низкие.

Бунич сказал, что выигрывает тот, кто 
вовремя снимает деньги из банка и со-
храняет наличные. Клейнер считает, что 
самым ценным вкладом является соб-
ственное образование и образование де-
тей.

«Хотелось бы верить, чтобы прогно-
зы экспертов не сбылись, но наши экс-
перты редко ошибаются», - завершила 
пресс-конференцию руководитель пресс-
центра агентства «Росбалт» Елена Во-
лина. 

РОССИЯ ВОШЛА                                
В ЭКОНОМИЧЕСКИЙ КРИЗИС, 
САНКЦИИ ЗДЕСЬ НИ ПРИ ЧЕМ

ЭКСПЕРТЫ:
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алист. 21. Шпионаж. 22. Адмирал. 23. Демагог. 24. Барабан. 25. Тугодум. 27. Парус. 28. Тюбик. 35. Качели. 36. Ролики. 41. Азот. 42. 
Пара. 44. Икра. 45. Томат. 47. Взлет. 50. Чаша. 51. Неуд. 52. Рева. 53. Кола.

Микрорайон «УлГУ» распо-
лагается, пожалуй, в одном 
из самых живописных мест 

нашего города, на берегу реки Свияга. 
Прекрасный вид, близкое расположение 
от центра города, а также соседство с 
городским университетом создают по-
ложительную репутацию для молодого, 
развивающегося района. Но главным 
минусом, который может перечеркнуть 
все плюсы остается неблагоустроенная 
территория за домами, а именно сама на-
бережная.

Совсем недавно территория набереж-
ной Свияги представляла собой свалку. 
Сейчас мусор вывезли, грунт разровня-
ли, но как планируют воспользоваться 
очищенным земельным участком —  не 
известно. В мечтах жителей микрорайо-

на «УлГУ», конечно же, благоустроенная 
территория с зелеными насаждениями, 
лавочками, освещением. Красивая и ухо-
женная рекреационная зона городского 
университета не может вместить всех 
жителей разрастающегося района. Имен-
но по этой причине, свободное место не-
обходимо использовать не для строитель-
ства домов или же магазинов, а именно 
для строительства сквера или парка.

Спокойно погулять с детьми, прове-
сти приятно время на свежем воздухе и 
полюбоваться красивейшей природой в 
Ульяновске не так легко. Наш город не 
может похвастаться большим количе-
ством благоустроенных парков, скверов, 
где не было бы мусора, где была бы спо-
койная зона отдыха, а не место сбора для 
охмелевшей молодежи и бомжей. Можно 

обратить внимание 
но то, что Улья-
новск начинает 
преображаться за 
счет строительства 
новых торговых 
центров, спортив-
ных комплексов, 
магазинов, райо-
нов. Но, к сожале-
нию, нет акцента 
на развитие зе-
леной зоны. Как 
можно что-то раз-
вивать, если жите-
ли сами не могут 

и не хотят сохранять то, что уже имеют? 
Менталитет города далек от менталите-
та жителей столиц и больших городов. 
Нет любви и трепетного отношения к 
парковым, историческим зонам, к со-
хранению природного богатства нашей 
области. Причина 
в том, что мы зна-
ем, что мы богаты 
лесами, у нас дей-
ствительно краси-
вые виды, ланд-
шафты, но мы не 
думаем о том, что 
наше потребитель-
ское отношение ко 
всей этой безраз-
мерной красоте, 
погубит все, чем 
мы так гордимся. 
Благоустройство 
р е к р е а ц и о н н о й 
зоны микрорайона «УлГУ» необходимо 
его жителям. Район сравнительно новый 
и большинство его «поселенцев» — мо-
лодые семейные пары. Хочется отметить, 
что облагороженная зона возле город-
ского университета стала любимым ме-
стом отдыха для жителей не только этого 
микрорайона и студентов —  с удоволь-
ствием свое время там проводят многие 
горожане. Можно соединить уже имею-
щуюся благоустроенную зону возле уни-
верситета с набережной за Акваклубом. 
Велосипедные и пешеходные дорожки 

могут стать, своего рода,  «мостами» 
между этими зонами. Таким образом у 
жителей микрорайона «УлГУ» появится 
обширная территория для отдыха, ро-
мантических прогулок под луной и для 
велопрогулок. О том, что могут сделать 
на обширной территории набережной 
еще не известно. Но проектов может 
быть просто тысяча, если обратиться к 
нашим молодым архитекторам и ланд-
шафтным дизайнерам. Они полны идей и 
готовы развивать среду. Можно  восполь-
зоваться уже имеющимися в интернете 
всевозможными проектами, и воплотить 
их в жизнь. И тогда, возможно, помимо 
парка и сквера на территории набереж-

ной появится маленький парк аттракци-
онов, а возможно и пруд. Используя опыт 
европейских городов можно превратить 
набережную в маленький ботанический 
садик. Можно взять в пример опыт еще 
одного города на Волге, Казани. А имен-
но, благоустройство реки Казанка и озе-
ра Кабан. Минимум затрат и максимум 
удобств. Идей много, главное, обратить 
внимание на этот вопрос.

Председатель Экологической палаты 
Ульяновской области 

Александр Брагин

БЛАГОУСТРОЯТ ЛИ 
МИКРОРАЙОН «УлГУ»?


